



# TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



AUNQUE sus allegados insistan en que no está en precampaña rumbo al 2024, la agenda oficial de la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, indica todo lo contrario.

PRIMERO fue la mañanera conjunta con **Andrés Manuel López Obrador** en la sede del gobierno local el martes pasado, hoy la morenista sale de gira con el **Presidente** por Santa Lucía y la **CDMX** en el mero tercer aniversario de su toma de posesión, y el miércoles presentará un "informe" por ese mismo motivo para cerrar una semana llena de reflectores.

MÚSICA, maestro. Arránquese con aquella de **Chico Che** que dice: ¿quién pompó campañita, quién pompó?

...

MAL le está yendo al morenista **Jaime Bonilla** después de que no logró reelegirse como gobernador de **Baja California**, y a pesar de que su sucesora, **Marina del Pilar Ávila**, es de su mismo partido.

EL PLEITO que traían desde que ambos buscaban la gubernatura se ha prolongado ahora que la nueva mandataria reveló varias irregularidades en la administración de su antecesor.

Y CUENTAN que todo lo que ha sacado a la luz está pesando en el ánimo del inquilino de **Palacio Nacional**, quien, en su momento, le ofreció a Bonilla sumarlo a su gabinete en el puesto que él quisiera. Que nadie se extrañe si lo mandan de forma permanente a la banca.

...

LA MARCHA de ayer en defensa de la libertad de cátedra en el **CIDE** es un gran ejemplo de cómo la torpeza política puede crear problemas donde no existían. Resulta peculiar cómo un supuesto **gobierno de izquierda** ha catalizado una chispa de enojo que desembocó en un movimiento estudiantil.

POR LO PRONTO, algunos consideran que los desplantes autoritarios de la titular del Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**, y el "interventor" de la **4T**, **José Antonio Romero Tellauche**, están sembrando las semillas para que nazca el **CAIDE**, el Centro **Autónomo** de Investigación y Docencia Económica.

DE PRONÓSTICO reservado estará la elección extraordinaria para el **Senado** en **Nayarit** que se realiza hoy debido a que el actual gobernador, el morenista **Miguel Ángel Navarro**, dejó su escaño vacante sin tener suplente.

CUENTAN que la pelea es entre dos: la primera es **Rosa Elena "Cheny" Jiménez**, quien este año buscó la alcaldía de La Yesca como aspirante "independiente" pero fue bajada de la contienda por postularse como indígena sin serlo y, ahora, compite por **Morena**.

EL OTRO es **Ignacio "Nacho" Flores**, candidato de **MC**, de quien se dice que trae apoyo de operadores electorales naranjas de **Nuevo León** y **Jalisco**. Y vaya que un voto más o menos en el Senado puede ser definitivo en temas sustanciales como la **reforma eléctrica**.



## De la transición al fracaso

21/Com

- En los dos últimos años, la pobreza extrema en la Ciudad de México incrementó en 163%.

Hace tres años, el gobierno de la Ciudad de México vivía una transformación. El partido en el poder durante los últimos 20 años había perdido las elecciones y tomaba la administración **Claudia Sheinbaum**, cobijada bajo el impulso de **Andrés Manuel López Obrador** y su partido, Morena.

Tres años han transcurrido desde su toma de protesta el 5 de diciembre de 2018 y, desafortunadamente para la ciudadanía, la gestión de la científica al frente del gobierno ha sido, sin temor a equivocarme, la peor que se ha tenido en décadas.

Inseguridad, crisis económica, la incapacidad de hacer frente a una pandemia, sumado a una serie de desastrosas gestiones de su gabinete son sólo algunas de las secuelas que a la mitad de su sexenio los habitantes de la ciudad padecen y que, para desgracia de todos, no se vislumbra un cambio de timón en el corto plazo.

En los dos últimos años la pobreza extrema en la Ciudad de México se incrementó en 163%, de acuerdo con el informe Medición de la Pobreza 2020, realizado por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en el cual menciona que en 2018 había 152 mil 100 personas en esta condición; mientras que en 2020 la cifra llegó a 400 mil 400.

Por supuesto, **Sheinbaum** se escudó en el pretexto de la pandemia, a la cual no le resto su complejidad ni retos para enfrentarla, sin embargo, el gobierno de Morena en todos los

No se diga el lamentable accidente de la Línea 12, como una construcción irregular.

niveles fue incapaz de hacerle frente, desestimando desde un inicio su importancia, reduciendo los controles de salud, no aplicando las pruebas necesarias, ocultando cifras de mortalidad, sin trabajar con las cámaras empresariales, y así la lista sigue y sigue.

Es decir, la pandemia sólo vino a exhibir la incapacidad de Sheinbaum para dirigir un gobierno, cuando las circunstancias son más feroces. Su ineficacia no fue producto del covid-19, sino que la enfermedad sólo vino a exponerla.

No se diga el lamentable accidente de la Línea 12, como consecuencia de una construcción irregular y con vicios, en la cual se han encargado de proteger a los responsables de obra durante la administración de **Marcelo Ebrard**, pero en contraste se ha empeinado en hacer una cacería de brujas en contra de **Miguel Ángel Mancera** y su equipo cercano.

Pero nada de ello le importa a Claudia Sheinbaum, ella está totalmente despreocupada por los tres años que le quedan adelante, porque para ella ya no existen. Tiene su mira puesta en 2024, gracias al "destape" y visto bueno que ya le dio Andrés Manuel López Obrador. La jefa de Gobierno posa en fotos y da entrevistas a semanarios españoles. Vienen medios británicos a entrevistarla y elucubra sobre el futuro del país y la posibilidad de una primera mujer en la Presidencia.

Apenas va a la mitad del camino y ella ya dejó de ser jefa de Gobierno para convertirse en la más anticipada candidata a la Presidencia en la historia. En su euforia olvida que serán los ciudadanos quienes den su voto, y anticipo difícil que olviden la Línea 12, la inseguridad, la pobreza extrema y el desempleo que viene arrastrando en los tres peores años de gobierno que he visto en la Ciudad de México.



## línea10

DEMIS FUENTES

12

Aunque sus allegados insistan en que no está en precampaña rumbo al 2024, la agenda oficial de la jefa de Gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, indica todo lo contrario.

Primero fue la mañanera conjunta con **Andrés Manuel López Obrador** en la sede del gobierno local el martes pasado, hoy la morenista sale de gira con el **Presidente** por Santa Lucía y la **CDMX** en el mero tercer aniversario de su toma de posesión, y el miércoles presentará un "informe" por ese mismo motivo para cerrar una semana llena de reflectores.

Música, maestro. Arránquese con aquella de **Chico Che** que dice: ¿quién pompó campaña, quién pompó?



Mal le está yendo al morenista **Jaime Bonilla** después de que no logró reelegirse como gobernador de **Baja California**, y a pesar de que su sucesora, **Marina del Pilar Ávila**, es de su mismo partido.

El pleito que traían desde que ambos buscaban la gubernatura se ha prolongado ahora que la nueva mandataria reveló varias irregularidades en la administración de su antecesor.

Y cuentan que todo lo que ha sacado a la luz está pesando en el ánimo del inquilino de **Palacio Nacional**, quien, en su momento, le ofreció a Bonilla sumarlo a su gabinete en el puesto que él quisiera. Que nadie se extrañe si lo mandan de forma permanente a la banca.

La marcha de ayer en defensa de la libertad de cátedra en el **CIDE** es un gran ejemplo de cómo la torpeza política puede crear problemas donde no existían. Resulta peculiar cómo un supuesto **gobierno de izquierda** ha catalizado una chispa de enojo que desembocó en un movimiento estudiantil.

Por lo pronto, algunos consideran que los desplantes autoritarios de la titular del Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**, y el "interventor" de la 4T, **José Antonio Romero Tellauche**, están sembrando las semillas para que nazca el **CAIDE**, el Centro **Autónomo** de Investigación y Docencia Económica.

[demisfuentes@reforma.com](mailto:demisfuentes@reforma.com)



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

REVISAN SEGURO DE DESEMPLEO CHILANGO

**P**ues resulta que la Organización Internacional del Trabajo (OIT) quiere saber de que se trata el seguro de desempleo en la CDMX y pidió al gobierno capitalino revisarlo, lo que más le interesan son las reglas de operación del mismo, el caso es que será el secretario de Trabajo de la Ciudad de México, José Luis Rodríguez Díaz de León, el que tendrá que presentar las reglas y alcances del programa. Se tiene ya al equipo con el que van a estar revisando las reglas y se espera tener un programa para dar mejores resultados en la atención de las personas desempleadas de la CDMX además realizarán Inspecciones laborales en las dependencias de gobierno, en las 16 alcaldías y en los órganos.

**M**arcelo Ebrard no está dispuesto a regalar nada. Nos dicen que ahora ya trae como equipo a los especialistas que, en algún momento, acompañaron a José Antonio Meade en sus andares como funcionario público y luego como candidato a la presidencia; todo esto pasa mientras hace sus cálculos políticos frente al 2024 y esa actitud ya comenzó a generar roces con varios políticos allegados al círculo íntimo de la 4T.

En el PAN, Santiago Creel, nos dicen, está haciendo política de pánico, en días pasados entregó una misiva para tener diálogo con el presidente, algunos malpensados dicen que es por los intereses que tenía en Baja California y que quiere mantener a pesar del cambio de gobierno. Creel apela a que fue compañero de lucha social, en algún tiempo, del presidente, y le recuerda la lucha democrática que ambos dieron durante el conflicto poselectoral de Tabasco.

**E**n Durango, como lo dijimos en esta columna, todo está listo para que el ex panista Manuel Espino llegué como candidato de Morena a la gubernatura, por este motivo en días pasados renunció a su cargo a la Secretaria de Seguridad, sus adversarios, sin duda alguna, valorarán su desempeño que muchos piensan que no fue exitoso.

**E**n el Estado de México sorprendió en los círculos políticos que en las encuestas para presidente esté bien posesionado y sea de los punteros Alfredo del Mazo, por parte del PRI, para contender por la presidencia. Del lado de Morena, es la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, la que ha salido avante de críticas tanto de enemigos como de fuego amigo, su buena percepción han hecho que esté al frente de las encuestas para las próximas elecciones.



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO

**REFORMA**  
COMUNICACIÓN Y OPINIÓN

Página:

4

Sección:

1A

Fecha:

05 DIC 2021

## TU OPINIÓN

cartas@reforma.com

REFORMA



4

### ¿SE VALE?

Estoy a favor de pagar impuestos, siempre y cuando esos impuestos se vean reflejados en excelente vialidades, en seguridad impecable, sin corrupción, en un transporte público seguro, eficiente y suficiente. Estimado Gobierno de la CDMX cubran estos aspectos básicos, que dicho sea de paso es su responsabilidad y estoy seguro que la recaudación por tenencia vehicular subiría mucho. Los que hacemos nuestra vida en esta hermosa ciudad, queremos tenerla en orden y limpia.

**ERNESTO CARRILLO ROMÁN** / Estado de México

### Una pregunta

Quisiera que me dijeran en que consiste la Cuarta Transformación. Los pobres, siguen pobres. Los ricos, siguen ricos. Los corruptos, siguen libres. Pemex sigue con pérdidas y sin producir lo deseado. La CFE sigue siendo un barril sin fondo. Los amigos del Presidente obtienen contratos. Hay funcionarios que no funcio-

nan y siguen en sus puestos. Los junior hacen y tienen lo mismo que los anteriores.

**OSCAR BALCÁRCEL B.** / CDMX

### Oxígeno

Un poco de oxígeno nos ha llegado con el proyecto de unión de todos los partidos de Oposición para salvar a México del autoritarismo creciente y de la destrucción impulsiva de las instituciones autónomas, que han salvaguardado en una pequeña parte la democracia incipiente de nuestro querido México. Ojalá encuentre eco en los partidos para anteponer el Estado de derecho.

**FEDERICO ESCOBAR CÓRDOBA** / CDMX

### Plática de energía

¿Sabrá Rocío Nahle lo que significa el benchmarking? Sería recomendable que el Ministro de Energía de Colombia, Diego Meza, le obsequiara algunas pláticas sobre proyectos de energía renovable y la generación de empleos. Y de paso que AMLO estuviera presente para ver si le generan ideas para sus propios proyectos.

**JOSÉ OSCAR MARTÍNEZ**

4



## COMENTARIOS A REFORMA.COM

### EVADEN EMPLACAR 55% EN CDMX

Mejor bajen costo en CDMX.  
**RODOLFO DE ZAMORA**

### DESCARTA MC ALIANZA EN 2024

De todos es sabido que MC  
es el nuevo Partido Verde.  
**MOSQUITO**

### PIDE CORTE SINCRONÍA

El problema es que indepen-  
dientemente del partido  
todos son una basura.  
**CLAUDIA ANGUIANO**

### PIDE A SANTA MUNICIONES

Y también unos ataúdes.  
**EL FIFÍ CONSERVADOR**

### SUPERVISAN AVANCE DE TREN INTERURBANO

Hay ocho obreros. La  
estación de Santa Fe no  
ha iniciado. Faltan AÑOS  
a esa obra.  
**POBRE MÉXICO**

### DEJA 4 MUERTOS ATAQUE EN GUERRERO

Sigamos con los abrazos.  
**SOFÍA**



¿SheinVA..?

Por Nicanor

